

La acción contra el terrorismo

El domingo a las diez y media de la mañana se celebró en el Teatro Nuevo el anunciado mitin organizado por el Comité de actuación civil como comienzo de su campaña contra el terrorismo, en el que tomaron parte los señores Rafael Campalans, de la Federación Socialista Catalana; Alfonso, por la Confederación Regional del Trabajo; Jaime Aguadé, por el Ateneo Enciclopédico Popular; Amadeo Aragay, de la Gran Logia Española; Angel Pestaña, de «Solidaridad Obrera»; Joaquín Maurín, de «La Batalla»; Francisco Casals, del Centre Autonomista de Dependents del Comercio i de l'Industria; Pedro Gorga, de la Liga de los Derechos del Hombre; Francisco Muntanya, por la Esquerda Catalana; Cristóbal Doménech, por el Ateneo Barcelonés; un representante de la Federación local, uno de Acció Catalana y otro de la Federación Democrática Nacionalista.

Manifestaron últimamente su adhesión a la inafinidad del Comité de Acción civil, las entidades siguientes: Centre Nacionalista de Poble Sec, Centro y Unión mutua de cobradores y mozos de Barcelona, Juventud Republicana Radical del distrito V, Centre Nacionalista Sang Nova de Hospitalet, Institut d'Alumnes de l'Escola d'Olicis del districte VII, Ateneo Obrero Marinense y Federación provincial de Cooperativas de Barcelona en nombre de sus seienta Cooperativas federadas.

El local estaba atestado de público, siendo insuficiente para contener a los numerosos compañeros y ciudadanos que al acto acudieron, quedando por tal motivo muchas personas sin poder entrar en el local, a pesar de ser uno de los teatros más grandes de Barcelona.

El acto fué brillantísimo, y los oradores señalaron hechos concretos y personas, poniendo de manifiesto quiénes son los instigadores de los crímenes y asesinatos que a diario se cometen y quiénes son los ejecutores materiales de los mismos.

TIERRA Y LIBERTAD se asocia de todo corazón a la campaña emprendida por el Comité de actuación civil e invita a los anarquistas y lectores a que contribuyan como puedan al éxito de la cruzada emprendida contra los asesinos del pueblo.

VARIAS

¿Que cosas nos enseñan nuestros directores!

Si José María resucitara, desconocería su oficio. Tal ha sido su progreso.

Aquel maimeluco que exponía su pellejo para recoger algunas pesetas...

Perdónenme que diga pesetas, que entonces no creo existían; pero los escudos, las onzas, su representación no creo mejor que las pesetas. Y aún era educado, cosa que no sucede hoy. Dicese que daba la mano a las señoras para ayudarlas a bajar de las diligencias y les pedía los anillos con floriticos, diciéndoles que «manos tan bonitas no necesitaban adornos». Pero hoy...

Un día leí en *El Sol*, cuando la huelga de los esclavos de la posta, que por 2.000 pesetas se habían vendido papeles que el franqueo sólo valía 15.000.

No es esto todo, sino que se habían pagado esas 15.000 como trabajo de transporte.

Y leí en *La Epoca* la contestación a *El Sol*. «Eso se ha hecho otras veces, pero no se la dicho.»

Francamente, no merece el comentario.

Poincaré la Guerra o Poincaré la Ruhr o ambas cosas, el que se ríe en el cementerio lleno de cruces de sus víctimas, habló el 19 de febrero y dijo: «De 3.300 kilómetros cuadrados que cuenta la Ruhr, ocupamos 2.800. Esos 2.800 kilómetros cuadrados producen 90 millones de toneladas de carbón, mientras los otros 500 producen sólo 8 millones.

El conjunto de la Ruhr contiene 14.500 hornos de coke, y nosotros ocupamos 14.200, que producen 80.000 toneladas diarias.

Toda la Ruhr contiene 3.500.000 habitantes, de éstos los 3.000.000 son en nuestra zona.

Los mineros son 500.000; en la zona que ocupamos son 450.000. Sólo 80.000 son poloneses.

El personal dirigente de las minas se compone de 1.200 personas. En suma, nosotros controlamos las 9/10 de la producción.

Es inexacto que nosotros explotemos la Ruhr. Nuestra misión es sólo de control.»

(Pero eso no es explotar ni dirigir el carbón que se puede añar, incluso a pobre obrero, que lleva a su casa una carretilla de mano hacia Francia.)

«A la hora actual hemos empleado 283 funcionarios de la Ruhr y 55 de Rhenania.

Lo que concierne a los ferrocarriles antes de la ocupación circulaban 380 trenes de viajeros diarios y 620 de mercancías. Hasta la fecha la circulación no es más que de 70 trenes por día.

En efecto, sobre 40.000 ferroviarios de la Ruhr y los 120.000 de Rhenania, la mayoría están en huelga hoy. La Francia ha enviado 9.640 ferroviarios y el servicio se mejora. Hasta hoy hemos enviado a Francia 1.026 trenes de carbón.

A este efecto, el corresponsal del *Daily Chronicle* en la Ruhr escribía el 9 de febrero que si los franceses no hubieran entrado en tan monumental estupidez, hubieran tenido en un mes dos millones de toneladas de carbón, y que así sólo han obtenido unas 70.000 toneladas.

Por otra parte, un periódico simpático a Poincaré, de París, decía que Alemania expedia diariamente de la Ruhr 22.000 vagones, y que los franceses en un mes han expedido 750.

El corresponsal inglés, entre otras cosas, decía: «Las autoridades militares francesas forman columnas grandes y pequeñas de incursión encargadas de apoderarse del carbón donde lo hallen. Grandes raids han sido organizados, como el efectuado ayer (jueves). Una gran fuerza de infantería, caballería, ciclistas, cañones y carros blindados, ocuparon las estaciones de Herne y Wanne, al norte de Bochum.»

Esa era la escolta militar para unos ferroviarios franceses. Cinco trenes de carbón fueron cogidos y los pusieron en dirección de Aix-la-Chapelle. «Se puede dar una idea de los fondos que entran para sostener la resistencia pasiva de la Ruhr, cuando se mencione que la colonia alemana de Rio-Janeiro ha enviado más de 900 millones de marcos, los alemanes de Barcelona, 20 millones, y los de Varsovia, dos millones y medio.

Me enteré de un hecho extraordinario ocurrido ayer cuando los franceses ocuparon Wanne. Cuando el exprés Essen-Hamburgo llegó a la estación, a la vez que otro de pasajeros, unos 40 soldados franceses se lanzaron a la estación y se apoderaron de las máquinas y los vagones de los guardias de ambos trenes y empujaron a los viajeros sin permitirles coger sus maletas.

El maquinista del exprés, que tiene 64 años, fué maltratado por un soldado, golpeándole con la culata del fusil en la cabeza, y el jefe conductor fué amenazado con la bayoneta si continuaba sobre el tren. Con revólveres y fusiles, los soldados y sus oficiales arrojaron luego a los viajeros de la plataforma. Las bayonetas se empieaban con bastante libertad, empujando hombres, mujeres y niños fuera de la estación. En la plaza, una patrulla de caballería estacionada allí los corrió hasta la ciudad.

Los sueldos de los obreros en huelga y de los obligados a cesar el trabajo, se pagan con regularidad desde Berlín.» (Extracto de una correspondencia de la Ruhr del corresponsal señor George Renwick, publicada en *The Daily Chronicle* el 10 de febrero. Otra publicada el 24, da detalles más horrorosos.) Véase si José María era un pobre raterillo al lado de estos directores de pueblos.

Si, lo grande, lo grande en todo... menos en el bien. Así, una revista de París se inquietaba por esa amenaza a la salud y a la vida que se llama prostitución y preguntaba qué convendría hacer. Un escritor, señor G. de la Fouchardiere, decía, entre otras cosas:

«Y después, la prostitución es una carrera; una carrera magnífica. Pero es una carrera que hace falta hacerla en grande, como el robo y el asesinato. Los grandes ladrones son los reyes de las finanzas; los grandes asesinos pueden hacerse emperadores, o algo menos; las grandes prostitutas son reinas, y a veces un poco más. Los pequeños asesinos, esos que no

han matado más que una persona o dos, suben al patíbulo. Los pequeños ladrones van a presidio cuando son cogidos; cuando tienen hambre, acaban sus días en una pequeña jaula de los arrabales. Las pequeñas prostitutas, después de una carrera de sufrimientos y abnegación, mueren miserablemente en extrañas encarnaciones.»

Y Millerand, honrado, dice que Francia se tendrá firme. ¿Honrado he dicho? Sí, honra a la moderna. Por esto son sus defensores Maurras y Daudet. Pero estas veñanzas humanas no siempre pensamos igual. Lean estas muestras que desentienta Terry: «Aquí, las perfrases son inútil, Millerand se ha conducido como un brón.» (*Acción Francesa*, 15 agosto 09.)

«El Millerand le los grandes caminos... A su paso, sólo grito se impone ¡Al ladrón! (A. P., 1-1910.)

Las muestras aguen, pero paremos aquí.

El general Deputte ha dicho: «Si en mil años no pagan los alemanes, mil años que estaremos aquí.» ¡Qué larga piensa tener la vida este extraño animal!

Pero uno de sus suyos ya no existe, es el loco Delcasé que en varias ocasiones intentó hacer estallar la guerra. El fué el organizador de la alianza antialemana y que, embadado francés en Rusia en 1914, hizo lo posible por que la guerra estallara. Delcasé fué un istérico-revanchista.

V. G.

(Continuará)

JESUITISMO ROJO

El compañero León Xifort me ha hecho participar por vía de un amigo con quien se entrevistó recientemente, que un camarada italiano, huésped de los bolcheviques al mismo tiempo que nosotros, le avisó que en París corre un rumor según el cual yo tomé posición sobre Moscú por haber pedido dinero que me fué denegado.

Xifort recomendó que el asunto me fuese comunicado con toda discreción a fin de no abultarlo, pidiendo que yo diera explicaciones al compañero aludido.

Contesto públicamente, pues la discreción sería índice de que yo temiera la luz. Nunca pedí dinero a los bolcheviques, ni para mí, ni para la organización, porque en lo primero habría sido un miserable, y lo segundo habría comprometido la independencia del sindicalismo. Aunque Xifort no conocía en Moscú mi opinión personal con toda claridad, como yo no conocía la suya a fondo porque allí los disconformes desconfiábamos hasta de nuestra propia sombra — y es que entre otras cosas ya sabíamos como habían muerto Lefevre, Lepetit y Verguet — tampoco ignoraba por completo mi discrepancia con el resto de la delegación. Y sobre el tema monetario, el compañero Lladó puede expresar su opinión, y mejor aún Hilario Arlandis que mejor que nadie puede saberlo por haber pertenecido al Ejecutivo de la Internacional Sindical Roja, y cuyo testimonio no puede ser sospechoso por el antagonismo de nuestro particular criterio.

En realidad, y me sorprende que Xifort no lo haya comprendido, se trata de una calumnia más. No solo en París, sino en España, regiones hay donde los comunistas afirman que yo pedí catorce mil pesetas equivalentes a mi sueldo anual (es que subió mucho el jornal de los peones de albañil) para hacer propaganda en favor de Moscú. Si soy antibolcheviqui, es por despecho, como si se fusilara a los anarquistas y a los sindicalistas rusos, es porque son bandidos...

Doy esta explicación cuya reproducción agradecería a los compañeros del *Libertaire* de París, con la firme intención de no hacer más caso de esas canalladas mientras atañan a mi sola persona. Con calumnias y todo, los revolucionarios de nuevo cuño no hacen sino reír. Y me río yo.

GASTON LEVAL

El hombre es la Naturaleza formando conciencia de sí mismo, y por esa razón se hace consciente de sí mismo a medida que observa, compara y deduce, y llega a ser el artesano de su espíritu y de cuanto le rodea siendo un absurdo el achacar al ambiente solo, todos los males que al Hombre afligen. El puede hacer más y menos en el giro que han de tomar los acontecimientos y su voluntad es el yunque donde se forjan su suerte y su historia.

R. V.

INSISTAMOS El enemigo feroz

Que el clericalismo y la reacción son los dueños del mundo, es incuestionable. Que en sus reuniones y sacristías, se rien del anticlericalismo español, es sabido. Que existen liberales, republicanos, socialistas y otros istos que comulgan y llevan escapulario, eso, es viejo. Que es una verdad amarga la que dijo aquel célebre jesuita en París, refiriéndose a los anticlericales: «Vosotros tenéis el cuerpo de vuestras mujeres, pero nosotros, poseemos su alma», es innegable.

Que aun cuando las religiones pasaron a la historia, su influencia, por los intereses creados a su sombra es grandísima, lo sabemos.

Que el adalid más formidable, más tenaz más constante es el clericalismo, eso no hay que olvidarlo.

Que está bastante abandonada la propaganda anticlerical, por creera desligada de la cuestión social, siendo una equivocación lamentable, es verdad.

Que para que muera de consunción la bestia clerical, hay que prescindir totalmente de ella, es otra verdad.

Que aun cuando abatiendo el capitalismo (tronco principal), morirán sus predilectos hijos, clericalismo y militarismo; no por eso debe olvidarse poner de relieve los males que acarrea a los humanos las caderas larvas.

Y mientras así no sea, hay que reirse a mandíbula batiente del anticlericalismo, *deniere cri*.

ANTONIO JUNOS

MAREMAGNUM

Avalado con el sello del grupo *Comité Pro-pressos de Marsella* se nos manda un comunicado, en el cual se quejan los remitentes de que *Redención* les haya incluido entre los estafadores de la prensa anarquista.

Dicen además los firmantes, que dentro de quince días publicarán una revisión de cuentas que están llevando a cabo ocho compañeros de otros tantos grupos, y que entonces se verá que *Redención* no está en lo justo; algo más cuentan los compañeros del referido grupo que ni extractamos ni comentamos, porque son ellos y *Redención* y no nosotros, los llamados a solventar sus asuntos.

El compañero B. Carreras, de Santander contestando a la nota publicada en el número 7 de este semanario, nos participa que hace próximamente dos meses y medio recibió 10 pesetas del grupo anarquista de Béjar y 5 del de Ferrol y de cuyas cantidades dió nota a los periódicos *Redención*, de Alcoy y *Tierra*, de Coruña, notas que no fueron publicadas.

Por acuerdo de la Federación de Grupos del Norte, estas cantidades se destinarán para sufragar los gastos del delegado al Congreso Nacional.

Revista Blanca enviará una suscripción a Antonio Martínez, Carretería, 46, Osuna (Sevilla).

Redención enviará 10 ejemplares a Antonio Cernadas, Box 528, Morgantown, W. Va. (Estados Unidos). En correspondencia aparecen 30 pesetas ara vosotros.

En el próximo número publicaremos las listas de suscripción enviadas por el grupo «Espartaco» y por el compañero Joaquín Cortés, ambos de Buenos Aires.

Federico Urales enviará 10 ejemplares de *Revista Blanca* a Libert Koch, calle del Carmen, 37, Barbería Comunal, Valls.

Buenos libros

Hemos recibido «Númenes Rebeldes», escrito por Práxedes G. Guerrero, precioso volumen de 185 páginas, conteniendo interesante literatura filosófica y subversiva.

Tenemos también en nuestro poder, y podemos servir a los compañeros y lectores, «Verdugos y Víctimas», drama revolucionario en cuatro actos de Ricardo Flores Magón, muerto recientemente víctima de la tiranía norteamericana, en una de las bastillas de aquel país.

Asimismo podemos ofrecer a los camaradas, el elegante volumen titulado: «Por la libertad de Ricardo Flores Magón», que es una bella recopilación de artículos y cartas publicadas por el malogrado autor, en la prensa anarquista y revolucionaria.

El primero de los citados libros, se vende al precio de una peseta cincuenta céntimos, el segundo a una peseta y el tercero a dos pesetas.

También podemos servir «Observaciones de un andariego», libro que no tenemos necesidad de recomendar, por ser conocido entre nuestros lectores, y se vende al precio de tres pesetas.

Correspondencia

Torelló - P. G. Recibimos 15 pesetas por paquetes.

San Paulo - G. A. id 105; Inquietud, 50; del grupo *Harmonía* (10 donativo y 5 para *Cultura Obrera*, de Palma) 15; tu cuenta 11'80 y paquetes 28'20.

Barcelona - J. T. id. 5; presos 1; donativos 1 y suscripción 3.

Vigo - Conceiro - Id. 4'50 ¿para qué son? Bienes - C. M. id. 10'50 por paquetes.

Rubí - E. N. id. 7 por id.

La Línea - M. B. id. 6'75 por libros.

Saint-Etienne - S. C. id. 5 francos por los que dieron 2'05 pesetas, por suscripción. No tenemos los folletos que pide.

Palma - M. R. id. 10'10 por libros.

Elda - M. M. id. 20'50 por id.

Fígols - B. I. id. 2 por suscripción.

San Sebastián - M. M. id. 6 por id.

Alcalá de los Gazules - A. G. id. 6 por id. Pagado el número 20.

Sevilla - G. «Cultura y Libertad» id. 9 por paquetes.

Barcelona - C. N. del T, id. 3 por suscripción.

Villagarcía - M. L. id. 6 por suscripción. Játiva - G. I. id. 13'40; por libros 5'25 y paquetes 8'15.

Orense - J. O. id. 6 por paquetes.

Benidorm - T. O. id. 3 por suscripción.

Benidorm - M. I. id. 3 por id. No adeudada a E. M.

Bujalance - J. T. id. 10 por paquetes.

Navarclés - J. C. id. 52; libros 22 y suscripción 3.

Margatown - A. C. id. 125; *Revista Blanca* 50; *Redención* 30 y paquetes 45.

Buenos Aires - J. C. id. 500; donativos 450 y paquetes 50.

Nîmes - C. U. id. 4'25 por suscripción.

Albelda - M. C. id. 6 por id.

Libros emancipadores

Aconsejamos a los compañeros los libros que expende la EDITORIAL MODERNA, cuya lectura es altamente instructiva y emancipadora y que son: Páginas de un descontento, por Gorki, 1 peseta.

Evolución y revolución por Reclus, 1 pta.

La Guerra, por Mirbeau, 1 peseta.

Ensayos sobre moral, por Kropotkin, 1 peseta.

En Siberia, por Korolenco, 1 peseta

La coacción moral, por Mella, 1 peseta

Un enemigo del pueblo, por Ibsen, 1 pta.

Crítica Libertaria por Max Nettlan, 1 pta.

Bola de Sebo, por Guy de Maupassant, 1 peseta

Estudios sociológicos, por Carpentier, 1 peseta

Dinamita cerebral, 1'25 pesetas

Hacia la emancipación, por Lorenzo, 1'25

Sembrando flores, por Urales, 1'25 ptas.

Ukrania revolucionaria, por Souchy, 0'50

Los pedidos pueden servirse por esta administración o dirigiéndose a Editorial Moderna, Cadena, 39, Barcelona, acompañando al pedido su importe.

Un bromista con mitra

El periódico «El Trabajo» de Manresa y su director nuestro compañero Espinal, han sido excomulgados por el obispo de Vich. En el documento excomulgador, se encarece a los párrocos de la diócesis, que se haga pública desde el púlpito y en los días de más concurrencia en las misas, la sentencia episcopal que condena a Espinal, y a «El Trabajo» al anatema de los buenos católicos y a las penas eternas del Infierno.

Si no supiéramos que el mitrado de Vich es un bromista, apostaríamos que hubiera preferido para Espinal, una condena temporal de presidio, a la dictada, en la excomunión del fuego Eterno.

Balance del núm. 9

Superabit del núm. 8	738'35
Suscripción y paquetes	93'90
Venta del n.º 8	110'00

Suman	942'25
-------	--------

GASTOS

Impresión del n.º 8	472'00
Por hacer el correo	15'00
Gastos varios	'40

Suman	490'40
-------	--------

RESUMEN

Suman los ingresos	942'25
Id. los gastos	490'40

Superabit para el n.º 10	451'85
--------------------------	--------

DONATIVOS

	Pesetas
Barcelona - A. Z. 2'50; J. R. 1; Carlos Toca 1	4'50
Barcelona - Vicente Villanueva	3'95
Buenos Aires - Según lista enviada por Joaquín Cortés y que publicaremos en el número próximo.	450'00
Buenos Aires - Según lista enviada por el grupo «Espartaco» y que publicaremos en el próximo número	135'00
Barcelona - Uno que no ve	2'50
Barcelona - Un compañero	0'50
Total	595'85

PRESOS

	Pesetas
Suma anterior	159'85
Barcelona - A. Z.	2'50
Herrera - Recaudado en una conferencia	25'50
Barcelona - Uno que no ve	2'50
Total	190'65